

Außerordentliche Bundesdelegiertenkonferenz  
Berlin, 26. Januar 2025

Antragsteller\*in: BAG Frieden & Internationales  
Beschlussdatum: 05.01.2025

### **Änderungsantrag zu WP-01-K3**

**Von Zeile 1056 bis 1057 einfügen:**

Repräsentanz der Weltregionen gewährleisten wollen. Wir wollen diese Vereinbarungen nun gemeinsam mit den UN-Mitgliedstaaten umsetzen und unterstützen eine Weiterentwicklung der Veto-Initiative im Rahmen einer größeren Rolle der UN-Generalversammlung im Bereich Frieden und Sicherheit.

### **Begründung**

Die zunehmende Blockade des Sicherheitsrats, insbesondere durch Russland und China, verhindert effektive Antworten des Sicherheitsrates, lähmt die internationale Gemeinschaft, und schadet den Bemühungen um internationalen Frieden und Stabilität. Die Weiterentwicklung der Veto-Initiative hinsichtlich einer größeren Rolle der UN-Generalversammlung könnte sicherstellen, dass die weltweiten Krisen adäquater behandelt werden und das Ausnutzen der Machtposition von Staaten wie China und Russland abgeschwächt wird. Insgesamt könnte sie zu einer gleichberechtigteren Beteiligung aller UN-Mitgliedstaaten beitragen. In den letzten Jahren ist die Nutzung des Vetos im Sicherheitsrat rapide angestiegen, und auch hinsichtlich der Präsidentschaft von Donald Trump und einer ungeklärten Rolle der USA in der internationalen Gemeinschaft sehen wir dringenden Handlungsbedarf.